

Luanda, le 13 avril 2023

Ambassade de France en Angola
Service économique de Luanda

Affaire suivie par : Alain Bouilloux-Lafont

Le commerce bilatéral entre la France et l'Angola en 2022

Au cours de l'année 2022, les importations de la France depuis l'Angola ont explosé, passant de 196 M EUR à 3,7 Mds EUR, en raison d'importations massives d'hydrocarbures (pétrole brut et gaz naturel) à partir du mois de février 2022, en conséquence de l'agression russe en Ukraine qui a conduit à notre désengagement de la Russie. Les hydrocarbures représentent 99 % de nos importations. Nos exportations augmentent de 5,4 % (256 M EUR) avec un fléchissement de nos ventes de blé et un accroissement de nos ventes d'équipements mécaniques et autres produits industriels.

[1\) Le déficit commercial de la France a bondi à 3,459 Mds EUR en 2022 en raison de la croissance exponentielle de nos importations d'hydrocarbures](#)

En 2022, notre déficit commercial de la France a atteint 3,459 Mds EUR alors que la France avait dégagé un léger excédent commercial de 46,6 M EUR en 2021. Cette évolution s'explique par des importations massives d'hydrocarbures par la France à partir du mois de février 2022. Elles sont une conséquence directe de l'agression russe en Ukraine car la France s'est désengagée de la Russie pour son approvisionnement. Les échanges bilatéraux sont extrêmement déséquilibrés avec un taux de couverture pour la France qui n'atteint que 6,9 % en 2022.

[2\) Nos importations ont atteint 3,714 Mds EUR en 2022 soit un montant 20 fois plus élevé qu'en 2021 du fait de l'explosion de nos importations d'hydrocarbures](#)

Les importations d'hydrocarbures de la France se sont élevées à 3,685 Mds EUR (dont 70 % de pétrole brut et 30 % de gaz naturel) en 2022, soit un montant 20 fois plus élevé qu'en 2021 (174 M EUR, année d'un niveau exceptionnellement bas toutefois pour ces importations). Les importations d'hydrocarbures représentent 99 % de l'ensemble nos importations.

Ces achats massifs d'hydrocarbures ont débuté à partir de février 2022 et l'essor des importations de gaz naturel est aussi particulièrement marqué puisqu'elles étaient nulles en 2021 et sont passées à 1 Md EUR en 2022.

Les importations de produits pétroliers raffinés sont en hausse de 36,8 %, elles atteignent 27 M EUR, soit 0,7 % de nos importations. Les autres catégories de produits importés (0,3% de nos importations) sont relativement marginales : machines industrielles et agricoles 1 M EUR (+ 256 %), produits informatiques électroniques et optiques (499 K EUR (+21 %), bois 476 K EUR (- 17 %) ; produits manufacturés divers 263 K EUR (- 57 %).

3) Nos exportations sont en hausse de 5,4 % (256 M EUR) avec toutefois un fléchissement des ventes de blé et des flux plus soutenus pour les produits industriels

En 2022, nos exportations ont augmenté de 5,4 % et atteignent 256 M EUR.

- Les exportations de blé connaissent une baisse de 15,8 % (58,4 M EUR), c'est le 3ème poste d'exportation (1^{er} poste en 2021) derrière les équipements mécaniques et les autres produits industriels.

- Les exportations des produits des industries alimentaires progressent de 18,4 % (22,1 M EUR) ; le malt continue sa progression (8,3 M EUR, + 46 %) de même que les produits laitiers et fromages bien que le montant soit faible (5 M EUR, + 24 %).

- Les exportations d'équipements mécaniques (71,9 M EUR, +7,5 %) sont portés par les ventes de machines industrielles et agricoles (46,6 M EUR, 22,7 % ; les autres produits industriels (81 M EUR, 14,9 %) connaissent aussi une progression. Parmi ceux-ci, il est à noter une forte hausse des produits chimiques, parfums et cosmétiques (46,6 M EUR, +144 %), alors que les produits métallurgiques et métalliques qui sont exportés essentiellement pour le secteur pétrolier reculent nettement (21,4 M EUR, - 49,9 %) ./.